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FECHA: Julio 15 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Mataron al chofer” 

  “Restan cinco años al panteón  de Pachuca”  

 “Pruebas obligatorias a personal de la PGJ” 

 “Buscan reactivar comercio durante y vacaciones”  

 
“Peligra pieza arquitectónica”  

 
“En ciudad de Pachuca Peligro Ecológico”  

 
   “No circula”     

 “Admite Olvera desorden en plan alimentario”  

 “Consientes las panistas de posible fragmentación”  

 
“Desestima 60% de jóvenes a partidos”  

 
“Llega agua negra a red de Cutzamala”  

 
“Se lavan en México 39 mil dólares al año: EU”  

“No se generó información”   

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S   

Crónica-Omisión y traiciones anticipan fragmentación del PA N; líderes: Después de perder dramáticamente la 

Presidencia de México y situarse como tercera fuerza política en el país, el Partido Acción Nacional (PAN) debe reflexionar 

al interior para trabajar como oposición en el sexenio que viene, reconoció el dirigente blanquiazul en Hidalgo, Alejandro 

Moreno Abud. El 1 de julio la ciudadanía otorgó la mayoría de votos al candidato presidencial de la coalición Compromiso 

por México, Enrique Peña Nieto y el cómputo distrital del Instituto Federal Electoral (IFE) señaló que en esta contienda 

los panistas obtuvieron 12 millones 786 mil 647 votos, mientras que en 2000 lograron la mayoría de sufragios con 15 

millones 989 mil 636 y en 2006  permaneció en los 15 millones, por tal razón, el líder moral y Presidente de la República, 

Felipe Calderón, urgió a una refundación del partido, mediante la reconstrucción de la estructura a partir del Comité 

Ejecutivo Nacional hacia los respectivos consejos estatales y municipales. Esta consigna originó diversas opiniones de 

panistas hidalguenses, quienes coincidieron que la derrota de Josefina Vázquez Mota tuvo varios detonantes; la 

estrategia de campaña, el golpeteo mediático contra la administración calderonista, y demás condiciones durante el 

proceso electoral. La Crónica de hoy en Hidalgo recabó algunas posturas de militantes azules con trayectoria política al 

interior del estado, para conocer el rumbo que tomará el panismo en los próximos seis años. Para el dirigente estatal, 

Alejandro Moreno, es necesaria la reflexión al interior del partido para trabajar responsablemente como oposición, 

además de promover valores del organismo entre toda la militancia. Consideró que en este proceso electoral, a pesar de 

las condiciones de desigualdad, los candidatos panistas trabajaron en sus respect ivos distritos, ya que “los votos 

obtenidos no fueron comprados o coaccionados”. Reconoció que la estrategia utilizada por el Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) funcionó para que Enrique Peña Nieto llegara a la presidencia. “Lo que hicieron los gobernadores 
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priistas fue darle el triunfo a Peña Nieto, pero él no ganó por convencer a los mexicanos, sino por el dinero que le 

metieron a la campaña y la imparcialidad de algunos medios”. Reiteró que Acción Nacional sabe gobernar, pues los 

últimos 12 años el país cambió de forma positiva, las finanzas mejorarán y se intensificaron los programas sociales. 

“Nosotros seremos una oposición responsable y de propuesta, estaremos cerca cuando termine formalmente el proceso 

para que no echen a la basura 12 años de buenos gobiernos panistas”. CAMBIO INTERNO Y ERRADICAR VICIOS: 

MOCTEZUMA. El ex vocero de la campaña de Josefina Vázquez Mota, Jorge Moctezuma Aranda, señaló que factores 

externos e internos provocaron la derrota panista en las urnas, desde la “guerra sucia” contra el presidente Calderón, y el 

proceso de selección interna que dejó muy desgastada a la militancia. “Lo más grave es que muchos panistas se subieron 

al tabique y se les olvidó su militancia y obligaciones con el PAN, muchos no sacaron la cara por el presidente para 

informar los logros del gobierno federal, además hubo muchas traiciones y omisiones”. El ex delegado de la Segob aclaró 

que el panismo en México cayó al tercer escaño por el desgaste en el ejercicio de gobierno y que algunos funcionarios  en 

las entidades no hicieron su trabajo, aunque el desempeño fue bueno según opiniones internacionales. REDISEÑAR 

ESTRATEGIA; PIDE BA UTISTA. Raymundo Bautista Pichardo, ex secretario general del PAN, manifestó que la 

estrategia de campaña fue equivocada, pues el partido fue la última fuerza política en presentar un candidato 

presidencial formal, lo cual originó pérdida de tiempo y dispersión entre la militancia. “Arrancamos una campaña 

presidencial con errores terribles que no se superaron, pese al esfuerzo de la militancia y dirigencias. Tenemos que 

rediseñar la estrategia del partido para ser fuerza de oposición y demostrar que fuimos capaces de vencer obstáculos”. 

Mencionó que la llegada del PRI a Los Pinos no tendría que verse mal, pues la ciudadanía de be demostrar que está 

preparada para la alternancia democrática. FA LTÓ MAYOR CLARIDAD. “La „guerra sucia‟ al interior del PAN es un 

mito, pero debemos destacar que faltó mayor claridad para que los tres niveles de candidatos, presidencial, diputados y 

senadores, coincidieran, aunque cada uno hizo lo que correspondía”, expuso el diputado local Damián Sosa Castelán. El 

también ex candidato por el Distrito IV se mostró satisfecho por la votación obtenida en la región Otomí -Tepehua, más 

de 41 mil votos. “Vimos que en algunos municipios no ganó el PRI sino el hambre, pues con 500 pesos cambiaron 

muchas conciencias del voto, creo que debemos insistir en una cultura política, ya que afecta mucho en los procesos 

electorales”. Descartó un declive en los gobiernos panistas, ya que “en varios municipios hidalguenses la ciudadanía le 

apuesta a la continuidad y eso fortalece al partido”. LAMENTA ROMERO DERROTA. Para la diputada federal Gloria 

Romero León “es lamentable la forma en la que se llevó a cabo la contienda presidencial, pues más allá de la derrota 

panista, es evidente el uso de dinero para la compra de votos”. “Pareciera que quien hoy gana es quien tiene más dinero, 

no ganan los candidatos, debemos decirlo abiertamente y nadie debe sentirse orgulloso de ello”. De  igual forma, la ex 

regidora capitalina consideró que la falta de oportunidades y desempleo fueron causas que aprovechó el PRI durante la 

jornada electoral. Pero se le entrega al PRI un país con finanzas sanas, que luchó contra el crimen organizado y evitó  la 

simulación, ojalá que en un futuro no veamos a un México endeudado y sin estabilidad”. LO MALO Y LO BUENO: 

TREJO. Para el ex dirigente estatal panista, Gonzalo Trejo Amador, la estrategia de proselitismo no fue adecuada, 

además de que faltaron recorridos y campaña de tierra para movilizar comunidades que simpatizan con el partido; sin 

embargo, la derrota beneficiará una depuración al interior de la cúpula albiazul. “Será necesario reforzar a la militancia de  

convicción, no aquellos que llegaron por intereses, lejos de ver mal la derrota se verá una depuración importante y se 

retomarán las raíces del partido”. Señaló que en estos 12 años de panismo hubo cambios significativos en la realidad 

mexicana, ya que mejoró la transparencia, rendición de cuentas, c ombate a la delincuencia organizada, evaluación 

educativa, entre otras. “El PRI quiso impulsar una imagen a la ciudadanía de que aparentemente no había resultados en 

el gobierno panista, pero todo a raíz de meterle el pie, criticarlos y no impulsar las reformas, el ejercicio gubernamental 

no era sólo del PAN, sino que había diputados y senadores priistas que no quisieron cerrar filas”. LA RELACIÓN ES 

CORDIAL, A FIRMA GALLA ND. En su turno el ex dirigente estatal y actual coordinador de la Segob, prefirió no emitir 

opiniones respecto a la situación que impera al interior de su partido, pues su postura política “se basa en el respeto de 

actores y partidos”. Llevamos un relación cordial e institucional con cada una de las fuerzas políticas en el estado, esta 

relación perdurará hasta el término del sexenio de Felipe Calderón y haremos nuestro papel de forma responsable, 

sobretodo que sea un gobierno que piensa en la ciudadanía, antes de cualquier situación política”. DATO. El PAN fue 

fundado en septiembre de 1939 por un grupo de mexicanos liderados e inspirados por los ideales políticos de Manuel 

Gómez Morín. En 1997 logró su primera victoria en la gubernatura de Querétaro, en ese año se reconoció por primera 

vez un triunfo electoral en Nuevo León. En 2000 Vicente Fox Quesada ganó la Presidencia de la República, con ello dejó 

atrás 70 años de gobiernos priistas; le seguiría Felipe Calderón en 2006, con un triunfo muy cuestionado por los partidos 

de izquierda. (Gabriela Porter, primera plana)  

INSTITUCIONES    ELECTORALES  
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Milenio-Tribunal Electoral recibe actas e impugnaciones de comicios:  Por primera vez, la sala superior 

del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), en aras de la transparencia, hará público el 

procedimiento de recepción de las actas de cómputo distrital, así como las impugnaciones que resultaron de los comicios 

del 1 de julio, incluyendo el de la elección presidencial. La recepción de las actas de los 300 distritos electorales, así como 

de las impugnaciones, será a través del nuevo Sistema de Información Electoral, que estará encargado de procesar la 

información y turnarla a cada uno de los magistrados para iniciar con el análisis de las inconformidades. A partir de hoy 

un equipo de por lo menos 70 abogados recibirán y procesarán de manera inmediata los recursos que hayan sido 

presentados por los partidos y coaliciones que contendieron en las pasadas elecciones. Con ello, se busca contribuir de 

manera expedita y transparente en el procesamiento de las impugnaciones para que puedan ser resueltas de acuerdo a 

los tiempos establecidos y con ello dar certeza a la ciudadanía de la efectividad de la  autoridad judicial. De acuerdo a la 

ley electoral, a más tardar el 3 de agosto debe concretarse la resolución de los juicios de inconformidad relacionados con 

las elecciones de diputados y de senadores, que son del conocimiento de las salas regionales del Tribuna l. El TEPJF 

intervendrá solo en las elecciones locales y del Congreso, como una segunda instancia con que cuentan los partidos y 

candidatos en caso de no satisfacerles las resoluciones de los tribunales estatales o de salas regionales, respectivamente. 

Por lo que antes del 21 de agosto tendrá que realizarse el cómputo final de la elección de diputados y senadores de 

representación proporcional, el cual contempla las modificaciones que se hayan suscitado con motivo de las sentencias 

de las salas del Tribunal. Respecto de la elección presidencial, la ley establece que los juicios de inconformidad que se 

presenten tendrán que ser resueltos a más tardar el 31 de agosto, para que a su vez la calificación final de la elección en 

la que se contenga el cómputo final y, en su caso, la Declaratoria de Presidente Electo se pueda llevar a cabo a más 

tardar el 6 de septiembre de este mismo año. En el caso específico del recurso interpuesto contra los partidos 

Revolucionario Institucional y Verde Ecologista, así como su ca ndidato Enrique Peña Nieto, el órgano jurisdiccional estaría 

recibiendo la demanda a más tardar la noche del lunes. Según lo establecido por la ley, tras la recepción del recurso 

interpuesto por la coalición Movimiento Progresista ante el IFE, se cuenta con un plazo de 72 horas para que los terceros 

interesados se den por enterados, y dentro de las 24 horas siguientes se remita el expediente de la demanda, con sus 

anexos y constancias, al TEPJF. El IFE a través de su secretario ejecutivo, Edmundo Molina, se rá el encargado de hacer 

llegar el recurso de impugnación, junto a un informe circunstanciado en el que se justifican todos los actos electorales 

que se presentaron a lo largo todo el proceso, así como los argumentos de los terceros involucrados. Inusitada 

acreditación de medios El proceso electoral todavía no termina y el interés sobre el mismo se mantiene alto, como lo 

refleja el hecho de que 594 reporteros han solicitado su acreditación para cubrir la calificación de la elección del 1 de jul io 

pasado. Una vez cerrado el período para tramitar dicha autorización, el Tribunal Electoral informó que 126 medios de 

comunicación solicitaron acreditación para seguir en la sala superior el proceso, de los cuales 81 son nacionales y 45 

internacionales. Para atender la demanda y las necesidades de comunicación de los representantes de los medios, el 

Tribunal abrió una sala de prensa alterna, que se suma a la que funciona en la sede principal. En esta sala, que estará en 

funcionamiento hasta que concluyan los trabajos, es decir hasta finales de septiembre, los periodistas podrán disponer de 

equipos de computo, red inalámbrica, líneas telefónicas, impresoras, fotocopiadoras, pantallas, proyectores y señales 

para la transmisión y difusión de audio y video. Adicionalmente, el TEPJF mantendrá en operación una sala de prensa 

virtual, para que a través de internet los interesados puedan seguir en tiempo real el debate de los magistrados, cuyas 

resoluciones son la última instancia en la materia en el país. (redacción, página 19) 

P L A N O        E S T A T A L   

El Independiente-Admite Olvera desorden en plan alimentario: Sin reglas de operación funciona el Programa 

Integral Alimentario (PIA), admitió el gobernador Francisco Olvera, por lo que en los siguientes días quedarán definidos 

nuevos lineamientos para evitar suspicacia en la repartición del mismo. Esta semana quedarán definidas las reglas de 

acceso al PIA para evitar críticas, sobre todo en época electoral.  “Vamos a incrementar el número de beneficiarios pero 

además vamos a publicar reglas de operación porque el programa hoy no las tiene. Para evitar las críticas que se han 

hecho de si está cegado o se privilegia sólo a unos grupos.” El mandatario precisó que quienes pretendan recibir  el PIA 

deberán sujetarse estrictamente a los lineamientos que marque la Secretaría de Desarrollo Social. “Que todo mundo 

conozca las reglas de operación y que sea totalmente transparente la entrega”. Negó que en el pasado proceso electoral 

existiera desvío de recursos para apoyar a algún partido político. No obstante, “entre más se acerca una elección, más se 

hacen los señalamientos y vamos a evitarlo transparentando la entrega de este programa”.  La secretaria de Desarrollo 

Social en la entidad, Geraldina García Gordillo, precisó que la intensión es darle prioridad a comunidades de alta y muy 

alta marginación, cuidando que los paquetes lleguen sólo a quienes lo necesitan. En entrevista, después de entregar 

apoyos a mujeres indígenas el pasado jueves, la funcionaria habló de una depuración al padrón, monitoreo permanente 

de entrega, aunque descartó aumento de beneficiarios. Hasta el año pasado el costo del PIA para el Ejecutivo  era de 166 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e4e7fe9f7a613accf953b326bc2be13d
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e4e7fe9f7a613accf953b326bc2be13d
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e4e7fe9f7a613accf953b326bc2be13d
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e4e7fe9f7a613accf953b326bc2be13d
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/61441-20120715-p3n1
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millones 666 mil pesos, con ese recurso el gobierno de Hidalgo adquiere un millón 50 mil despensas en beneficio de 210 

mil familias. Recientemente fueron retirados del PIA productos con escaso contenido nutricional y fueron remplazados 

por aquellos con mayor aporte energético, con esta modificación los paquetes representan un costo de 4 por ciento más. 

(Gerardo Neria, primera plana) 

Milenio-Continúa la capacitación para Ministerios Públicos: El procurador de Justicia de Hidalgo Alejandro 

Straffon Ortiz señaló que todos los Ministerios Públicos en la entidad han sido evaluados respecto a las pruebas de 

confiabilidad, en tanto adelantó que el sometimiento de los servidores públicos a las pruebas será obligatorio el próximo 

año tal y como lo establece la Ley de Seguridad Pública. Destacó que los Ministerios Públicos serán sometidos a pruebas 

médico-toxicológico, polígrafo psicométrico y de entorno social. “Cada año los Ministerios Públicos hacen una evaluación, 

no son exámenes de control de confianza, pero a partir del año que entra va a ser obligatorio de acuerdo con la Ley de 

Seguridad Pública, sevan a hacer ya de forma obligatoria para todos los agentes del Ministerio Público y secretarios”, 

sostuvo. Agregó que los servidores públicos permanecen en capacitación en conjunto otorgada por el personal del 

Tribunal Superior de Justicia del estado en el sentido de continuar con las capacitaciones avanzadas, debido a que en el 

mes de mayo concluyeron un curso de los Ministerios Públicos, aunque dijo es necesario continuar con las capacitaciones 

a los representantes sociales. “Vamos a seguir con los cursos de capacitación terminamos en mayo con un curso de todos 

los Ministerios Públicos y en agosto concluimos con otras capacitaciones en el Nuevo Sistema de Justicia Penal”, sostuvo. 

El encargado de la Procuraduría General de Justicia destacó que hasta el momento se han capacitado cerca de 232 

Ministerios Públicos en todo la entidad, plantilla total con la que cuenta la dependencia estatal. Detalló que personal de la 

PGJEH ha acudido al estado norteamericano de Los Ángeles a recibir instrucción en el mismo sistema de justicia en el 

caso de los representantes sociales que obtuvieron mayor puntuación en las evaluaciones recientes de conocimientos 

igual que de la Dirección de Servicios Periciales. (Juan José Fernández, primera plana)  

P L A N O       M U N I C I P A L   

 

P L A N O      N A C I O N A L  

La Jornada-Cárteles de la droga lavan cada año en México hasta 39 mil mdd: En el sistema financiero mexicano 

son lavados recursos hasta por 39 mil millones de dólares anuales provenientes de ingresos de la venta de droga, reveló 

un reporte del Departamento de Estado de Estados Unidos. Los ingresos de la venta ilícita de drogas en Estados Unidos 

son la principal fuente de los recursos lavados a través del sistema financiero mexicano, sostuvo el informe, publicado en 

mayo pasado. Cálculos de instancias del gobierno de aquel país, citados en el documento, estiman que los cárteles de la 

droga envían de Estados Unidos a México entre 19 mil hasta 39 mil millones de dólares, recursos que son blanqueados 

en la economía nacional. Las operaciones de uno de los cinco principales bancos de México, HSBC, están siendo 

investigadas y el martes sus directivos serán puestos bajo la lupa en el Senado de Estados Unidos, el cual realiza una 

estudio sobre los mecanismos para prevenir lavado de dinero en esa institución financiera, la más grande de Europa y 

una de las mayores del mundo La investigación del Senado tiene que ver con las transacciones de HSBC en algunos 

lugares considerados focos rojos para el lavado de dinero, incluido México, así como la investigación sobre otras 

transacciones financieras indebidas, según fuentes citadas por Reuters el viernes pasado.  El Senado de Estados Unidos 

examina los negocios de HSBC en México, un país afectado por el narcotráfico que mueve dinero a través del sistema 

bancario de Estados Unidos. Una buena parte de ese dinero se transfiere desde casas de cambio mexicanas. De acuerdo 

con Reuters, instancias del gobierno de Estados Unidos han examinado el dinero mexicano que pasó de las casas de 

cambio al sistema bancario de HS BC. Las transacciones estaban ligadas a dinero lavado del nacotráfico, según la agencia 

de noticias. El reporte Lavado de dinero y delitos financieros, del Departamento de Estado de EU, aseguró que México es 

uno de los mayores países productores y de tránsito de droga en el mundo. Los ingresos del comercio ilícito de drogas en 

Estados Unidos son la principal fuente de los fondos que son lavados a través del sistema financiero mexicano, estableció 

el reporte. Otras fuentes de recursos de procedencia ilícita que son blanqueados, agregó, son corrupción, secuestro, 

tráfico de armas y de personas. El sistema bancario mexicano está integrado por 42 instituciones. Las cinco principales, 

de las cuales cuatro son de origen extranjero, detentan 70 por ciento de los ac tivos, de acuerdo con datos de la Comisión 

Nacional Bancaria y de Valores. Sofisticados y bien organizados grupos de traficantes de drogas han tomado ventaja de 

la extensa frontera entre México y Estados Unidos, del gran flujo legal de remesas y del alto volumen de comercio legal 

para ocultar transferencias de dinero a México, abundó el informe. El contrabando de embarques a granel de dólares 

estadunidenses hacia México y la repatriación de los fondos hacia Estados Unidos por medio de mensajeros, vehículos 

blindados y transferencias electrónicas también siguen siendo métodos favorecidos para el lavado de las ganancias de la 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e4e7fe9f7a613accf953b326bc1fea73
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e4e7fe9f7a613accf953b326bc1fea73
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e4e7fe9f7a613accf953b326bc1fea73
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e4e7fe9f7a613accf953b326bc1fea73
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droga, estableció el reporte.  La combinación de un sofisticado sistema financiero y de un amplio sector de economía 

informal que funciona sobre el manejo de efectivo complican el problema del lavado de dinero en México. De acuerdo 

con autoridades estadunidenses, las organizaciones de traficantes de drogas envían desde Estados Unidos a México entre 

19 mil millones y 39 mil millones de dólares anualmente, aunque el gobierno mexicano está en desacuerdo con estas 

cifras, añadió. El reporte menciona que el gobierno mexicano ha dado pasos importantes para reducir el uso de dinero en 

efectivo para prevenir el lavado de recursos generados por el tráfico de drogas. (Roberto González A mador, primera 

plan) 

El Universal- Desestima 60% de jóvenes a partidos Un estudio realizado por la Cámara de Diputados indica que 

más de 60% de los jóvenes mexicanos descalifican a los partidos políticos para el funcionamiento de la democracia. La 

investigación, a cargo del Centro de Estudios de Opinión Pública, señala que la irrupción del movimiento #YoSoy132 

tiene el reto de traducir su interés crítico en votos y en participación política a mediano plazo. El reporte expone que la 

participación de los jóvenes de este país en las urnas puede situarse en 35%. Con las manifestaciones espontáneas del 

#YoSoy132, “la juventud demostró  que no sólo es el futuro, sino puede ser el presente de México”, subraya el estudio. A 

la elección de 2012 fueron convocados 3.5 millones de electores nuevos, respecto de los comicios de 2009, cuando había 

un padrón de hasta 29 años de edad de 10.5 millones de votantes. El análisis destaca que sólo acude a las urnas a emitir 

su sufragio poco más de un tercio de este sector de la población y ello se debe a la desconfianza que tiene en los 

políticos y en las instituciones. El análisis de la Cámara Baja detalla que si bien la juventud deses tima a los partidos, sí 

tiene respeto por la opinión distinta a la propia. Para los expertos Jorge Chabat y Maite Azuela, la desconfianza de los 

jóvenes a la política recae en la “cerrazón” del sistema mexicano, donde los partidos no responden a los intereses de la 

ciudadanía, por lo que no son instituciones públicas confiables e interesantes. (Juna Arvizu, primera plana)  

Reforma-Llega ¡agua negra! a red de Cutzamala: El Sistema Cutzamala, que abastece de agua al Distrito Federal, 

recibe diariamente descargas de aguas negras. Y es que, de acuerdo con la Comisión Nacional del Agua (Conagua), se 

han detectado al menos 60 puntos de descargas de aguas insalubres, tanto de rastros, granjas, hoteles y particulares 

como de una cárcel municipal que contaminan el lago de Valle de Bravo, que abastece de agua a parte de la Ciuda d de 

México. La dependencia puso en marcha un operativo luego de que, a principios del mes pasado, se encontraran toxinas 

en las presas Valle de Bravo y Villa Victoria que ocasionaron que el agua llegara al Valle de México con mal sabor y olor.  

Como producto del hallazgo de los vertederos de aguas negras, han sido interpuestos 51 procedimientos administrativos 

en el último mes, informó Carlos Ruiz, director de Administración del Agua del Organismo de Cuencas del Valle de 

México, pese a lo cual sólo han sido suspendidos, hasta ahora, 5 puntos. Uno de éstos pertenecía al Hotel Misión Refugio, 

una de cuyas dos fosas sépticas presentaba fracturas. Lo mismo ocurrió con dos descargas del Rastro Ecológico 

Municipal, que vertían sangre y desechos producidos por la matanza de animales, y con un punto de descarga en un 

domicilio particular. En el quinto caso, el Centro de Readaptación Social de Valle de Bravo, dependiente del Gobierno 

estatal, se dio un mes de plazo para que regularice su sistema de drenaje. "No pudimos aplicar clausura ni suspensión 

porque ¿a dónde mandamos a los reos? Tenían un cárcamo que bombeaba el agua residual a la planta de tratamiento. 

Esa bomba se quemó hace algunos meses. La descarga no podía ser bombeada, y las aguas residuales se conducían 

hacia la presa", explicó Ruiz. El funcionario admitió que el impacto de la contaminación es alto, aunque dijo que es difícil 

cuantificar el volumen de aguas negras que se vierten porque se trata, generalmente, de descargas clandestinas que no 

son monitoreadas. José Luis Luege, director de la Conagua, atribuyó el problema al crecimiento urbano desordenado en 

los últimos años en la zona, lo que provocó cambios en el uso de suelo, de boscoso a agrícola, y asentamientos 

irregulares que las autoridades no pudieron contener. "La amenaza de la mancha urbana y la proliferación de granjas y 

rastros que nunca han tratado sus aguas es constante. Los desechos van a las barrancas y, de ahí, a los afluentes que 

alimentan al Cutzamala", expuso. Luege informó que, para resolver el problema, se comenzó a diseñar un plan a 10 años 

enfocado a la recuperación de suelos en los 2 mil 627 kilómetros cuadrados que conforman la cuenca del Cutzamala.  

Exigen estudio hidrobiológico La Conagua debe realizar un estudio hidrobiológico en las 7 presas del Sistema Cutzamala, 

principalmente en la de Valle de Bravo, para determinar su grado de contaminación derivado de las descargas de aguas 

negras, urgieron investigadores de la UNAM. Irma Rosas, del Centro de Ciencias de la Atmósfera, advirtió que los 

recientes hallazgos de la toxina geosmina indican un alto florecimiento de cianobacterias, que se alimentan de la materia 

orgánica de las descargas. Gerardo Ceballos, del Instituto de Ecología, dijo que es imperativo saber qué tóxicos se 

encuentran sedimentados en las presas. (Alejandro Ramos, primera plana)  

Milenio-Yo no pacté con el PRI, señala el Presidente: El presidente Felipe Calderón dijó que no tiene pacto alguno 

con el Partido Revolucionario Institucional (PRI) para permitir que regrese de manera tersa al poder, y señaló no tener 

miedo de ser llevado ante La Haya por la llamada guerra contra el narcotráfico. En una entrevista para el periódico 

español El País, el mandatario mexicano comentó que antes de ser opositor al PRI es un demócrata,  “y sé que la 
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democracia se dirime por los votos, sean uno, dos o tres de diferencia”. —Cuando dio su mensaje la noche electoral 

parecía muy contento. Hay quien asegura que tiene un pacto con el PRI — se le cuestionó. —¡Vaya!, no hay 

absolutamente nada de eso, mi pacto es con la ley, con la Constitución y con la democracia. Y esa noche estaba yo con 

la tranquilidad de que no se habían producido en la jornada electoral hechos lamentables de violencia —respondió. Sobre 

el proceso electoral, subrayó que “el pr oblema de la democracia mexicana” no está en la contabilidad electoral, que fue 

el alegato en 2006, sino en la libertad con la que un elector llega a la casilla para votar por uno u otro candidato, “y ese 

desafió sigue presente (…) estimó que si se llega a comprar un voto, así sea uno, cien mil o cinco millones, está mal”. En 

ese sentido, agregó que si hay un voto o diez o mil que están comprados, evidentemente se anula la voluntad de esos 

votantes, pero consideró que el que esos votos sean nulos no necesar iamente implica la nulidad del proceso electoral en 

el que han votado 70 millones de personas. Sin miedo Calderón afirmó no teme a ser llevado a la Corte Penal 

Internacional de La Haya, pues aseveró que su gobierno ha actuado “en todo momento con escrupuloso respeto a la ley. 

Ha habido una gran cantidad de homicidios en México, que por supuesto lamentamos, pero los que cometen esos 

homicidios son los criminales”, señaló. Reconoció posibles violaciones de los derechos humanos por parte de las fuerzas 

armadas y de la policía, pero, argumentó, han sido excepcionales, no sistemáticas. Detalló que según datos de la 

Comisión Nacional de los Derechos Humanos, de los casos denunciados, “probablemente” solo 1.5 o 2 por ciento de las 

quejas han derivado en recomendaciones con fundamento. Al señalarle que el ex presidente Vicente Fox ha reconocido 

muchas violaciones, externó que si su antecesor tiene constancia de ellas, debería ir a la autoridad a denunciar las. El 

Presidente indicó que al salir de Los Pinos perderán todos los panistas. “Perdió la dirección panista, porque quizá el 

proceso de selección de candidatos fue errático, tortuoso, costos políticos (…) hay muchos factores que explican esa 

derrota, pero qué duda cabe que en ello todos tenemos una parte de responsa bilidad y hay que asumirla y de inmediato 

poner remedio”. Mucho por hacer Sobre su futuro, Calderón dijo tener la voluntad de seguir viviendo en México tras 

terminar su mandato, además de que no descartó ocupar otro cargo político, ya que expresó que hay m uchas cosas que 

hacer, “porque creo que la labor que empezamos en esta administración tiene que seguir”. Al cuestionarlo si el PAN 

apoyará las reformas legislativas que el PRI y Enrique Peña Nieto intentan sacar adelante, indicó que eso lo decidirá su 

partido, pero añadió que él y su gobierno seguirán impulsándolas. “Presenté una reforma energética en 2008, todavía 

están a tiempo de aprobarla, igual que la laboral y la fiscal. Muchas de esas reformas precisamente no se lograron por la 

obstaculización del PRI durante estos años y espero que esa actitud que ha sido nociva para la República pueda 

rectificarse. En términos de violencia, el Presidente aceptó que “evidentemente” no estamos mejor que hace seis años, 

porque en el país y en América Latina “ha habido un incremento exponencial de la violencia y de las muertes generadas 

por los grupos criminales que se disputan rutas y territorios”; no obstante, refirió que sí ha habido una mejoría en 

términos de fortalecimiento de las instituciones. (redacción, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-Trascendió…  

:Que uno de los resolutivos que se perfilan en la Convención Nacional contra la Imposición será invitar a Morena y al 

Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad a que se sumen, formalmente, a las movilizaciones y acciones para impedir 

que Enrique Peña Nieto asuma la Presidencia de la República.  

Se delineó también la toma de plazas públicas los emblemáticos 15 de septiembre, 2 de octubre y 20 de noviembre. Y, 

desde luego, el 1 de diciembre. 

:Que pese a la afectuosa bienvenida que se le dio al movimiento #YoSoy132, la mayoría de las organizaciones que 

participaron en la Convención Nacional contra la Imposición, celebrada en Atenco, les dejaron en claro que son un grupo 

más, no el dominante. 

:Que no es que el gobernador de Quintana Roo, Roberto Borge, saliera huyendo de la reunión de la Conago, el viernes 

en Querétaro, porque temiera algún reclamo por los resultados electorales en la entidad, sino que se disculpó porque 

debía cumplir una serie de compromisos contraídos con anterioridad.  

De hecho, Borge arribó a Querétaro el jueves por la noche, lo que anula la versión de que llegó a las carreras y casi de 

incógnito. 

Por cierto, Borge salió ayer a España en un viaje para promover el turismo a Quintana Roo. Uno de los objetivos es 

lograr un acuerdo con el equipo de futbol Mallorca.  

:Que continúan avanzando en la oficina de  Enrique Peña Nieto en la definición del gabinete.  

En el PRI ya dan a Carlos Rojas como la carta propuesta para Sedesol, lo que confirmaría aIvonne Ortega en 

Turismo; en Hacienda adelantan que habrá una sorpresa; en Comunicaciones, Gerardo Ruiz Esparza. 
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Están avanzadas las carteras de seguridad, pero aún bajo análisis. Lo cierto es que Luis Videgaray seguirá coordinando 

al equipo peñista. 

:Que todavía no rinde protesta el nuevo grupo parlamentario del PRD en el Senado y ya entró en crisis en esta cámara.  

De plano ya un tercio de los 22 senadores de la nueva bancada le cantó a Marcelo Ebrard que si insiste en impulsar 

a Armando Ríos Piter como coordinador, simplemente se separan del grupo y se declaran independientes. 

(redacción, página 04)  

El Universal-Bajo Reserva:  

APENAS ganó la elección en Tabasco y puso su experiencia en asuntos electorales para la impugnación de la elección 

presidencial, cuando tenía más que lista la maleta con traje de baño, bloqueador solar y unas gafas negra s. El 

mandatario electo tabasqueño, Arturo Núñez, se tomó una semana de asueto en algún destino turístico de Guerrero, 

después de colaborar en la confección del documento que el candidato presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel 

López Obrador, presentó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, para solicitar la invalidez de la 

elección presidencial del primero de julio. Antes de partir, don Arturo dejó un recado para los seguidores de AMLO: 

Tabasco no será la "caja chica" de su movimiento, nos dicen.  

ALGUNAS oficinas del gobierno federal han bajado la cortina, a cuatro meses y medio de la terminación del sexenio del 

presidente Felipe Calderón. Otras, de plano, hacen viajes al estilo año de Hidalgo. Entre 15 funcionarios del Instituto 

Nacional de las Mujeres, encabezados por su presidenta Rocío García Gaytán, tomaron este fin de semana un vuelo a  

Nueva York para participar en la sesión del Comité para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer, donde la 

delegación mexicana presentará un reporte. Claro, algunos tomaron el avión desde el viernes, para la reunión 

programada para el martes. ¿Visión de futuro o "viaje el que pueda"?  

DE NINGUNA manera se quedó con las ganas de reclamar a quienes dieron línea para "madrugar" en la Confe rencia 

Nacional de Gobernado-res con el tema de los resultados de las elecciones presi denciales del primero de julio. El jefe de 

gobierno de/ DF, Mar-celo Ebrard, se deslindó desde la noche del viernes del espalda-razo que dio la Conago a Enrique 

Peña Nieto, el aspirante que más votos obtuvo en los comicios. El asunto no paró ahí. Don Mar -celo solicitó el sábado 

que le mandaran la relación de los mandatarios estatales que avalaron el pronunciamiento. La información corrió vía mail 

y el caso no se quedará en ese punto. El perredista seguirá haciendo ruido, nos comentan.  

 

ES UN TEMA que no está cerrado y que transita por distintas vías. ¿De qué hablamos? El Servicio de Administración 

Tributaria, el SAT, se ha negado en cuatro ocasiones a entregar al IFAI los nombres de las personas físicas y morales a 

quienes les fueron can-celados créditos fiscales por casi 74 mil millones de pesos en 2007, los montos y las razones que 

justificaron los beneficios. El caso se encuentra en la Secretaría de la Función Pública por medio de una denuncia 

presentada en agosto de 2011, nos comenta Haydeé Pérez, del Centro de Análisis e Investigación Fundar. En los 

próximos días sabremos qué ha pasado con este proceso y si la SFP sancionó a algún funcionario del SAT por el 

desacato.  

 

CIERRAN las puertas en la Cámara de Diputados, todavía a cargo del panista óscar Martín Arce Paniagua. Los grupos 

parlamentarios, los negocios comerciales y los restaurantes han dejado de funcionar y sólo esperan la fecha mágica del 

primero de septiembre para recobrar la vida. Mientras cambian las hojas del calendario, cada uno de los diputados puede 

llevarse a sus alforjas más de un mill ón de pesos de finiquito, un monto abultado, es cierto, por su cuenta de ahorros, 

que contrasta con las liquidaciones de empleados sin contrato. Los contratados en el régimen de salarios asimilados 

serán liquidados este mes, nos informan. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor…  

AUNQUE Enrique Peña Nieto quería que la actual legislatura aprobara las reformas estructurales pendientes, todo indica 
que tendrá que  esperar hasta septiembre, cuando entren los nuevos diputados y senadores.  

Y ES QUE la solicitud de Andrés Manuel López Obrador de que sea declarada inválida la elección presidencial modificó el 
escenario. 

INCLUSO hay quienes anticipan que la aprobación de tales reformas en la nueva legislatura podría formar parte de una 
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serie de acuerdos entre el PRI y el PAN para ayudar a darle legitimidad al gobierno peñista.  

ESTÁ visto que, por angas o por mangas, del plato a la boca se cae... la reforma.  

AHORA que se sabe que Enrique Peña Nieto podría nombrar a Vicente Fox como representante de México ante la Unión 
Europea, hay quienes temen que el sistema político nacional entre en una profunda crisis.  

Y NO tanto porque en materia de diplomacia el ex presidente de las botas está más quemado que el aceite de un 
microbús capitalino. 

LO QUE le ha puesto los pelos de punta a propios y extraños es que, una vez en Europa, el Centro Fox pueda quedar a la 
deriva y cerrar sus operaciones en México.  

Y, ENTONCES sí, ¡¿dónde diablos se van a capacitar los políticos del PRI y el PRD?!  

AUNQUE parecen cosas muy similares, no es lo mismo que Andrés Manuel López Obrador desechara pedir la nulidad de 
la elección presidencial y que optara por solicitar que el proceso sea declarado inválido.  

LA NULIDAD está regulada por el Cofipe y sólo procede en casos específicos, como cuando, por ejemplo, se demuestra 
que hubo irregularidades en el 25 por ciento o más de las casillas.  

LA INVALIDEZ no aparece en la legislación electoral, pero podría proceder con base en una interpretación del artículo 41 

de la Constitución, el cual establece que las elecciones deben ser "libres, auténticas y periódicas".  

EL ARGUMENTO es que, debido a la supuesta compra de votos, las elecciones no fueron ni libres ni auténticas, por lo que 

quieren hacer valer como causal de invalidez una serie de "violaciones graves al proceso electoral", criterio que ya usó el 
Trife para invalidar las elecciones para alcalde en Acapulco y Morelia.  

ESO SÍ, a pesar de que la base legal es la misma, resulta claro que no es lo mismo una alcaldía -por más que sea la 
ciudad más importante de cualquier entidad- que la Presidencia de la República.  

VAYA sorpresa se llevaron ayer por la mañana los clientes de la sucursal de la famosa cafetería de la sirena verde que se 
ubica en la Terminal 2 del aeropuerto capitalino.  

FORMADO en la fila para comprarse un café estaba... ¡el presidente Felipe Calderón!  

SIN MAYORES aspavientos, el mandatario espero su turno, pidió y pagó su café, lo endulzó y se fue tan campante, no sin 
antes tomarse fotos con parroquianos que se lo pidieron e incluso llevarse algunos aplausos de la concurrencia.  

UN DETALLE de sencillez que no pasó desapercibido. (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que el instituto estatal del Trasporte (IET) a cargo de Roberto Terán Contreras tiene que poner mucha 

atención en las zonas más alejadas del estado como en la Otomí-Tepehua y la Huasteca, ya que los usuarios 

empiezan a quejarse de las alzas indiscriminadas en el precio del pasaje, después del séptimo gazolinazo del año, los 

dueños de los vehículos de autotransporte sin previo aviso iniciaron incrementos no avalados, obviamente muchos 

usuarios se quejan y otros terminan pagando pero sería bueno que el director del IET  meta en cintura a los 

concesionarios del trasporte de estas regiones. 

:Que al Instituto Nacional de Antropología e Historia (INA H) delegación Hidalgo le falta mucho oficio aquí en la 

entidad en cuanto al robo de arte sacro, vecinos de municipios como Zempoala, Actopan, Ixmiquilpan y Tula se quejan 
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de la falta de atención del  INA H para resolver los robos, mas aún de prevenirlos además de que no cuentan con un 

catálogo actualizado de la riqueza en Hidalgo de este tipo de arte, por ello, exigen que el delegado Rodolfo Palma 

Rojo se ponga las pilas. 
:Que tal parece que poco a poco en Hidalgo se  desinflan los que dicen no a la imposición del virtual presidente electo de 

México Enrique Peña Nieto, en la marcha de ayer se congregaron menos de 200 personas, y recordando las ultimas 

manifestaciones el número decrece, se nota que la gente busca otras alternativas ¿Será?  

:Que recientemente se ha dado cuenta del tema del agua, su contaminación, su escasez y el impacto en los habitantes 

del estado; en zonas como Zimapán, Tula, Tulancingo se da a conocer que la calidad de esta deja mucho que desear 

y los estragos por su falta, las autoridades locales buscan la manera de mejorar su calidad y viabilidad para el consumo 

humano pero lo que resalta es que cada año se agudizan estos problemas.  

No esta por demás que las autoridades  competentes hagan algo antes que sea demasiado para este vital liquido. 

(Redacción, página 03)  

Milenio-Las Perlas…  

“Aclarando que no todas las indagatorias corresponden a homicidios dolosos, pues una de ellas es por homicidio en grado 

de tentativa, en otro el resultado fue homicidio culposo, por lo que son 13 víctimas de lo que llamamos comúnmente 
feminicidio” 
Concepción Hernández Aragón 

Fiscal para los Delitos de Género 

 

“Se busca motivar a los niños, y motivar a los padres de familia, para que envíen a sus hijos a la naciente escuela, con la 
intención de evitar las adicciones y la delincuencia...llevará el nombre de José Sulaimán Chagnón” 
María de Jesús Hernández Lobato 

Encargada de impulsar la creación de una escuela de Box en Zapotlán 

 

“Es un exvoto marinero de deliciosa factura, representa el naufragio de una embarcación que traía a bordo a un grupo de 

religiosos franciscanos. Es una pintura al óleo sobre tela, de pequeñas dimensiones” 
Roxana Govea 

Restauradora del la Asociación Civil A DABI especialista en arte sacro. (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Muerto el niño, a tapar el pozo con reglas al programa alimentario  (redacción, primera 

plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Francisco Chong: El director del Hospital General de Pachuca continúa en la senda de los beneficios para la 

población capitalina en materia de salud; su ardua labor al frente de uno de los nosocomios más importantes queda 

manifiesta en rubros como la atención, pues en esta clínica la capacitación es una constante para mejorar el servicio que 

presta. Chong Barreiro demuestra con ello que la calidad es primordial.  

Abajo-Fidencio Gachuz: Algo muy negativo sucede en el municipio de Santiago de Anaya y es que, bajo el pretexto de 

atender a los usos y costumbres, la población expulsa a las empresas asentadas en el lugar. Este fin de semana tocó a 

otra constructora dejar de laborar por dicha presión, mientras el alcalde Gachuz Ramírez parece concentrado en todo… 

menos en lo que le compete. (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

POCA VISIÓN 

A pesar de que la gastronomía resulta uno de los productos turísticos que la autoridad local en la materia pretende 

impulsar de manera prioritaria, en el marco de la presentación de una publicación donde Hidalgo fue incluido, 

los representantes de la Secretaría de Turismo, entre ellos el propio secretario del ramo, no tuvieron a bien 

llevar platillos tradicionales, por lo que incluso el cantante Yair, quien apadrinó la revista, preguntó a modo 

de broma: ¿Y dónde están los pastes? La sugerencia para los funcionarios es no dejar cabos sueltos, pues 

aunque parece algo irrelevante no llevar antojitos para promover a la entidad, en realidad muestra la poca 

visión que aún merma en la dependencia estatal.  

IMA GEN 
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Sofía León Valencia, presidenta de la Asociación Nacional de Mujeres Empresarias, capítulo Hidalgo, forma 

en la actualidad una alianza estratégica entre la asociación de hoteles y otros prestadores de servicios 

para atraer más turismo, pero sobre todo para promocionar su imagen ante estos organismos. Pretende 

fortalecer la cadena con proveedores y otros prestadores de servicios y espera firme un convenio de 

colaboración con algunas alcaldías; sin embargo, afirmaron los grillitos que no incluirá a la Secretaría de 

Turismo y Cultura porque dice que el único material que les dan es el paquete de postales y folletos  de los 

corredores. Por ello pidió al Tec de Monterrey la realización de un plan de negocios.  

ACTITUDES 

Manifestaron los grillitos que la ex diputada local Yareli Melo Rodríguez, quien ahora ostenta el cargo de 

directora de Atención a Comunidades Marginadas, ya perdió el piso. Resulta que, al igual que muchos otros 

y otras, utilizó el discurso y la vestimenta asociada con los grupos indígenas mientras ascendía en su 

carrera política, pero lo cierto es que la originaria de Calnali además de una notoria altanería, en materia 

laboral no brinda resultados.  (Redacción, página 02)  

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS   

Milenio 

 
 

 
 

 

 


